

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Karlsruhe und seine Umgebungen

Huhn, Eugen Hugo Theodor

Karlsruhe, 1843

Aecker

[urn:nbn:de:bsz:31-54622](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-54622)

Die Obstbaumzucht wird hier weniger betrieben, weil es an Raum fehlt, dagegen findet man in den Obstgärten viele Arten einheimischer und ausländischer Gesträuche und Bäume. Besonders ist dies der Fall im großherzoglichen Hofgarten, und der botanische Garten muß wegen seines Reichthums an Pflanzenarten den besten dieser Art beigezählt werden.

Die Umgegend ist an großen Gärten nicht reich; man findet solche in Bruchsal, Durlach, Ettlingen und Rastadt, sie sind aber von weniger Bedeutung oder doch in schlechtem Zustand.

Wiesen. Die nächste Umgebung Karlsruhe's ist an Wiesen nicht reich, weshalb auch das Heu hier gewöhnlich in hohem Preise steht. Erst gegen den Rhein hin, östlich in den Bruchniederungen bei Durlach und Bruchsal und an der Alb breiten sich reiche Wiesengründe aus. Die Wässerung derselben ist meistens gut zu bewerkstelligen.

Acker. Die ganze Ebene um Karlsruhe ist überall, wo nicht Wald ist, mit Aekern bedeckt, worauf alle Arten Früchte gepflanzt werden, besonders Korn, Weizen, Gerste, Kartoffeln, Rüben, Bohnen, Hanf und Klee. Wir besitzen über den Anbau dieser Producte keine besondern statistischen Notizen, und nur ist vom Jahre 1839 bekannt, daß im Landamtsbezirke Karlsruhe auf 1265 Morgen Feld 5857 Zentner Hanf und 6130 Sester Hanfsamen erzeugt wurden; über 3050 Zentner wurden davon verkauft. Im ganzen Mittelrheinkreise betrug im erwähnten Jahre das Erträgniß an Hanf 65,686 Zentner, und 74,082 Sester Hanfsamen, wozu ein Flächenraum von 12,803 Morgen Feld nöthig war.